

Erläuterungen

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0438/2014

Zuschuss für den Regionalwettbewerb "Jugend musiziert"

| |
|------------------------|
| Beratungsfolge: |
|------------------------|

| | |
|------------|---|
| 04.09.2014 | Ausschuss für Kultur, Partnerschaft und Tourismus |
|------------|---|

| | |
|------------|----------------|
| 23.09.2014 | Kreisausschuss |
|------------|----------------|

| | |
|----------------------------------|-------|
| Finanzielle Auswirkungen: | 500 € |
|----------------------------------|-------|

| | |
|--------------------------|-----|
| Leitbildrelevanz: | 3.9 |
|--------------------------|-----|

| | |
|----------------------------|----|
| Inklusionsrelevanz: | ja |
|----------------------------|----|

Die Musikschule des Kreises Heinsberg ist gemeinsam mit den Musikschulen des Kreises Düren, der StädteRegion Aachen, der Musikschule Geilenkirchen e.V. sowie der Städtischen Jugendmusikschule Heinsberg e.V. im Regionalausschuss „Jugend musiziert“ vertreten. Der Regionalausschuss „Jugend musiziert“ lädt jedes Jahr die jugendlichen Musikerinnen und Musiker aus diesen Bereichen zum Regionalwettbewerb ein. „Jugend musiziert“ ist ein Nachwuchswettbewerb für Amateure, der seit 1963 für Solisten und Kammermusikensembles ausgetragen wird. Traditionell fördern die Sparkassen bundesweit den Wettbewerb, so auch im Kreisgebiet Heinsberg. In den vergangenen Jahren betrug die jährliche Förderung 3.000,00 €. Die Ausgaben (Honorarzahungen, Fahrkostenerstattungen für die Jurymitglieder, Stimmen der Instrumente etc.) für diesen Wettbewerb können durch diese Förderung alleine nicht mehr gedeckt werden, sodass der Regionalausschuss in den vergangenen Jahren auf finanzielle Reserven zurückgreifen musste. Außerdem erhöhten die Sparkassen der Region ihre Förderung zur Deckung des Defizits in 2012 um 1.000,00 €, in 2013 um 100,00 € und im Jahr 2014 um 600,00 €.

Um die Finanzierung dieses wichtigen Nachwuchswettbewerbs auf sichere Füße zu stellen, hat der Regionalausschuss am 23.06.2014 beschlossen, die Träger der Musikschulen um eine finanzielle Unterstützung zu bitten. Vonseiten des Regionalausschusses wird vorgeschlagen, eine evtl. finanzielle Unterstützung aufzuschlüsseln nach den durchschnittlichen Teilnehmerzahlen aus der StädteRegion Aachen, dem Kreis Düren sowie dem Kreis Heinsberg. Eine Zuschussung seitens der Kreise in Höhe von insgesamt 2.000,00 € pro Wettbewerb sei wünschenswert.

Bei den letzten sechs Wettbewerben kamen 42,7 % der Teilnehmer aus der StädteRegion Aachen, 34 % aus dem Kreis Düren und 22,3 % aus dem Kreis Heinsberg; 1 % waren externe Teilnehmer/innen.

Beschlussvorschlag:

Der Kreis Heinsberg unterstützt den Regionalwettbewerb „Jugend musiziert“ und gewährt zu dem Gesamtfinanzbedarf in Höhe von 2.000,00 € einen prozentualen Anteil je nach Teilnehmerzahl aus dem Kreisgebiet, begrenzt auf maximal 500,00 €, unter der Voraussetzung, dass sich die StädteRegion Aachen und der Kreis Düren ebenfalls mindestens entsprechend beteiligen.